



D. Pedro Sánchez Pérez-Castejón
Presidente del Gobierno

Valencia, 5 de agosto de 2025

Respetado presidente,

El pasado 31 de julio se aprobó por el Consell que me honro en presidir el plan Endavant para la reconstrucción económica y social de la Comunidad Valenciana. Dicho plan busca paliar los efectos devastadores de las riadas del pasado 29 de octubre y fortalecer su tejido humano y empresarial, haciéndolo más resiliente y adaptado a los nuevos riesgos que probablemente deberemos enfrentar.

El pasado mes de abril como consecuencia de la publicación del informe diagnóstico de sobre los daños de las riadas, te mandé una carta solicitando una reunión así como la creación de una comisión mixta en la que tuviera representación la administración general del Estado, la autonómica y la local, sin que, hasta la fecha, se haya recibido respuesta a mi solicitud. A mi modo de ver, y en base a experiencias anteriores, dicha comisión es el foro adecuado para establecer la coordinación de las distintas actuaciones -en curso y planificadas- por parte de los distintos actores que participan en las labores de reconstrucción y recuperación. Es, igualmente, el foro más adecuado para pulsar la verdadera progresión de las actuaciones, detectar de forma rápida los problemas y obstáculos a superar, y poner remedio a los mismos de forma efectiva y en el plazo más breve posible.

Como sabes, todas las actuaciones que se han realizado hasta la fecha por parte de las distintas administraciones han tenido como objetivo principal, cabría decir único, reconstruir lo dañado y paliar, en lo posible, las pérdidas materiales, tanto individuales como empresariales. Lo anterior significa que, a fecha de hoy y en un horizonte de al menos de un año, las condiciones de protección y minimización de daños ante precipitaciones torrenciales no existen, por tanto, es de esperar que, de producirse, los daños materiales sean del mismo orden, si no mayor, toda vez que la reconstrucción de los elementos afectados no está finalizada y no lo estará antes de la época en que esas precipitaciones son más frecuentes en esta tierra (septiembre y octubre).



Teniendo en cuenta lo anterior, y para minimizar el impacto de fenómenos climatológicos extremos sobre las personas, el área de actuación preferente de la Generalitat es la anticipación. En ella estamos focalizando el esfuerzo a través de medidas de prevención, formación y concienciación de la sociedad en su conjunto. Las actuaciones en curso se desarrollan en el ámbito de la difusión del conocimiento, la distribución de información mediante catálogos de buenas prácticas, y la preparación de simulacros, tanto para la población en general como para las estructuras educativas y asistenciales de todo orden.

Atendiendo a las estructuras específicas para la gestión de emergencias, estamos actualizando protocolos de activación y coordinación y mejorando los sistemas de mando y control, teniendo prevista la realización de simulacros de alto nivel y complejidad creciente en los ámbitos local y autonómico.

Presidente, a tenor de lo expuesto es, si cabe, mucho más apremiante la creación de la comisión mixta que te solicité y que nos reunamos. Hay multitud de aspectos a coordinar e información que compartir entre las distintas administraciones en beneficio de la efectividad de todas las actuaciones. Como ejemplo, citaré las dificultades que tienen los municipios para poder ejecutar los créditos concedidos para las obras de reconstrucción -en el ámbito local de su responsabilidad- por la complejidad del proceso establecido, la rigidez de los plazos que se les conceden y la falta de personal técnico a su disposición. Otro caso que ilustra lo anterior es el proyecto de construcción por parte de ADIF de un paso subterráneo peatonal bajo las vías del AVE para unir las poblaciones de Masanassa y Sedaví en una zona que resultó inundada el pasado 29 de octubre con grave afectación en ambas poblaciones.

Existe una excelente oportunidad para activar ese mecanismo de coordinación que es la comisión mixta, y es el próximo nombramiento de la nueva comisión del gobierno para la reconstrucción. Es necesaria una interlocución directa, leal y operativa enfocada a lo único que es trascendental, la satisfacción de las necesidades de vida y trabajo de nuestros conciudadanos.

Por todo ello, y como ya hice el pasado 9 de abril, te solicito una reunión para que podamos abordar directamente este asunto.

Agradeciendo de antemano tu interés, quedo a la espera de tu respuesta,

Atentamente,

Un saludo

Carlos Mazón

Carlos Mazón Guixot.